

# QUOI DE NEUF

AU **FOYER** de *Châteauneuf* ?



CHATEAUNEUF DE GALAURE  
les Foyers de Charité  
RETRAITES SPIRITUELLES

## Oser la rencontre





**Diane Bodard**  
responsable du Foyer  
de Charité de Châteauneuf  
Foyer Centre

## 1 communauté

### 4 missions

- Retraites spirituelles
- Mission éducative
- Accueil des pèlerins près de Marthe Robin
- Mission au service des Foyers

## ÉDITO

# La joie de la rencontre

**Comme le dit le pape François, le message de l'Évangile « invite à se rencontrer, à se confronter, à s'accueillir, à s'aimer pour de bon, à cheminer ensemble et à cheminer sans peur » \***

En cette année du Synode sur la synodalité, nous désirons vous partager quelques expériences vécues par les membres du Foyer de Châteauneuf ou par les membres des communautés éducatives de nos écoles, sur le thème de la rencontre.

Dans notre communauté, la mise en place de fraternités mensuelles pour réfléchir – à partir de la Parole de Dieu – sur les différents thèmes du Synode, nous a donné un élan pour un meilleur partage en profondeur entre nous. Récemment, nous avons eu aussi l'occasion d'aller à la rencontre de plusieurs communautés religieuses du diocèse : nous avons pu découvrir leur spécificité, évoquer des questionnements communs, partager nos joies, nos difficultés et nos projets. Nous sommes heureux de vivre ainsi une plus grande communion au sein de l'Église de Valence.

Nous avons été très touchés ces derniers temps par l'accueil d'étudiants venus réviser chez nous. Leurs parcours très diversifiés, leur proximité plus ou moins grande avec l'Église nous ont à la fois déplacés et enrichis. De leur côté, le vécu d'une vie fraternelle a été pour la plupart une grande découverte qui leur a donné joie et réconfort. La richesse de ces partages nous encourage à continuer et à renouveler cet accueil de jeunes.

Les expériences vécues au sein de notre commune, de notre paroisse, ou dans les rues de Valence, nous ont réjouis, nourris et nous donnent envie d'« oser la rencontre » encore davantage. C'est ce que nous vous souhaitons d'expérimenter pendant cette nouvelle année 2022 !

\* discours d'ouverture pour la réunion pré-synodale des jeunes le 9 mars 2018

# Ils ont évangélisé dans les rues de Valence

Chaque mois, à Valence, une dizaine de chrétiens catholiques et protestants participe à deux journées d'évangélisation de rue. Après une courte formation autour d'un café, des binômes sont envoyés dans les rues pour annoncer la Bonne Nouvelle.

### “ Une paix et une joie très profondes ”

« J'étais en binôme avec une personne de la communauté de l'Emmanuel qui avait l'habitude d'évangéliser. Cela m'a donné de l'assurance. Nous avons fait de nombreuses rencontres. Seules deux personnes ne nous ont pas accueillis.

J'ai été marquée par une belle conversation que nous avons eue avec un homme bouddhiste, sur la fête de Noël et Jésus Fils de Dieu. Il nous a confié que sa pratique religieuse n'allait pas bien loin et nous a posé des questions sur la foi. Il a fini en nous disant : “Maintenant, je vais me mettre à prier !”

C'est une expérience forte d'aller vers tous ces gens qui sont des enfants de Dieu, et de les aimer tels qu'ils sont. En partant, je vivais un combat, je ne voulais pas y aller, mais au retour j'avais une paix et une joie très profondes. Le lendemain, pendant l'adoration, j'ai repensé à toutes ces personnes rencontrées et cela nourrit encore ma prière : toutes ces foules, Seigneur, c'est toi qui les as créées et je te les offre. »



**Félicité**, membre du Foyer

### “ Regarde-les et aime-les ”



Je suis partie évangéliser en binôme avec un séminariste. Nous avons parlé avec de belles personnes qui ne connaissaient pas Dieu. Je me souviens de cet homme qui souffrait de l'agressivité de son patron... J'ai aussi à l'esprit ce couple âgé qui n'avait “pas besoin du Bon Dieu”. C'est une souffrance de voir toutes ces personnes qui vivent sans Dieu et de constater que son Amour n'est pas reçu ! Cela m'a fait penser à saint François d'Assise : “L'Amour n'est pas aimé.” Pour moi, l'essentiel se résume dans cette phrase : “Regarde les personnes et aime-les.”

À la fin de ces rencontres, j'étais heureuse d'avoir témoigné. J'ai envie de continuer car je sens cet appel à parler de Dieu, à témoigner de mon amour pour le Christ et à essayer de faire émerger dans le cœur des gens cette question : “Et pourquoi pas ? et si c'était vrai ?” »

**Marie-Françoise**, membre du Foyer

# La rencontre au bout du monde pour le lycée des Mandailles

**Oser la rencontre. C'est ce que vivent chaque année les élèves en bacs pros du lycée technique Les Mandailles, à travers des projets interculturels qui les conduisent à l'autre bout du monde : Inde, Sénégal, Burkina Faso, Madagascar, Brésil, Maroc.**

### Un projet au cœur de la rencontre

Pour permettre aux jeunes de vivre le plus intensément possible ce voyage, et aussi parce que faire ensemble est le meilleur moyen de se rencontrer vraiment, nous leur proposons de réaliser un projet culturel avec les jeunes du pays de destination. Choix du projet, préparation du voyage, recherche de financement : les jeunes s'investissent à toutes les étapes.

Quant à la rencontre, elle débute plusieurs mois avant le voyage, via des mails ou des courriers que chaque jeune Français échange

avec son correspondant du pays. Les jeunes apprennent ainsi à se connaître avant de se rencontrer physiquement. Ils vivent alors la rencontre avec moins d'appréhension !

### D'extraordinaires expériences de vie

Quelques mois avant le voyage, pour mieux appréhender le choc interculturel, les enseignantes proposent des activités sur la cohésion du groupe, la connaissance de soi et de ses valeurs, sur la culture du pays de destination, etc.

Une fois sur place, les projets sont par exemple : la création de saynètes sur le thème des différences culturelles, la réalisation d'une exposition de land art, la création d'une kermesse à partir de matériaux recyclés.

De retour en France, pour ancrer ce qui a été vécu, les jeunes font un bilan de leur expérience et la restituent aux autres élèves du lycée. Ces projets interculturels ont tous été d'extraordinaires expériences de vie.

### Rafaèle Belhassen

Inde. Réalisation d'une chorégraphie de danse indienne en partenariat avec les élèves de l'école Aditya Birla School à Kotputli, Rajasthan.



# Raphaël Brun, maire de Châteauneuf-de-Galaure



**Le 23 octobre dernier, avec huit conseillers municipaux, vous avez participé à une rencontre avec les membres du Foyer de Châteauneuf. Comment s'est déroulé l'événement ?**

Nous avons tous été très touchés par l'accueil chaleureux. Nous avons ressenti une grande bienveillance et beaucoup de curiosité sur nos différents rôles au sein du Conseil municipal. Les membres du Foyer étaient une centaine et nous ont reçus dans la salle à manger avant de nous faire visiter les bâtiments.

En tant que chef de la caserne des pompiers, je suis déjà allé au Foyer lors d'interventions ou d'exercices de sécurité, mais je n'avais jamais fait une visite en profondeur. Or nous avons eu de longs échanges avec les membres, durant lesquels chacun a présenté sa mission au Foyer. C'était une vraie découverte, surtout pour les élus qui ont un peu de distance avec la foi.

**En tant que natif de Châteauneuf, comment percevez-vous le Foyer de Charité ?**

Au-delà de mes convictions personnelles, j'ai un profond respect pour ce qui se vit ici.

Marthe Robin et le Foyer font pleinement partie de l'histoire de Châteauneuf. Si certaines villes doivent leur notoriété à des monuments, nous, nous la devons au rayonnement spirituel du Foyer, à la maison de Marthe Robin, et à la qualité de l'enseignement largement reconnue dont profitent 1300 élèves venant de toute la France.

Qu'on le veuille ou non, le Foyer est vraiment au cœur de la vie de Châteauneuf.

**En tant que maire, quelle est votre vision pour l'avenir de Châteauneuf ?**

Avec le Conseil municipal, nous avons la volonté de développer des liens avec le Foyer. C'est important pour l'avenir de Châteauneuf.

Dans cette dynamique réciproque, un des membres du Foyer a intégré la Commission communale d'action sociale. Et en décembre, les écoles ont répondu à notre invitation de venir chanter des chants de Noël sous la halle du village, ce fut magique !

Nous espérons que le Foyer ouvrira ses portes encore davantage. Notamment lors des prochaines Journées du Patrimoine. D'autant que les bâtiments sont accueillants, chaleureux et le seront encore plus grâce aux travaux en cours.

Nous vivons une belle ouverture réciproque entre la municipalité et le Foyer. En tant qu'élus, cette aventure humaine est très réjouissante.

# Oser les « Visitations »

**Ce chemin de rencontre « Les Visitations » est une initiative paroissiale, au service des personnes malades, isolées, fragiles. Elles se déroulent sur une semaine.**

Concrètement, une équipe de binôme constituée par des personnes du village de Châteauneuf et des villages voisins, des religieuses et des membres du Foyer prend contact avec les personnes désireuses d'une rencontre.

La charte remise à chaque visiteur donne l'état d'esprit dans lequel se vivent ces rencontres.



### **Quelques mots sont proposés pour aider à vivre ces visites :**

- écoute de ce que nous offre la personne
- accueil de la personne telle qu'elle est
- bienveillance
- discrétion
- respect (sans prosélytisme)
- gratuité
- disponibilité (portable éteint)
- témoigner de l'Espérance
- être positif



Si la personne le souhaite, elle peut recevoir la visite du prêtre.

Quelle joie pour deux pauvres qui se rencontrent, de vivre une nouvelle expérience d'un lien plus profond !

Ces visites régulières se veulent des moments de partages simples, chaleureux et vrais.

Cette semaine de « Visitations » dans un village commence par une messe dominicale et se termine par une veillée d'intercession, un temps d'adoration et d'action de grâce, au cours duquel le sacrement de réconciliation est aussi proposé.

Les mots qui reviennent le plus souvent sont : joie, simplicité et gratitude ; que de paroles, de petits gestes de fraternité échangés et de souffrances partagées.

Ces « Visitations » permettent une belle communion entre les paroissiens. Les liens entre la Paroisse et le Foyer se trouvent renforcés.

Quel bel élargissement du cœur pour tous !

# ACTUALITÉS

AGENDA

## Week-end pour tous

> Du 11 au 13 mars 2022

Les Évangiles du Carême :  
avec Bruno Camus, diacre du diocèse de  
Valence

## 24h pour Dieu

Du samedi 26 - dimanche 27 mars 2022

à 17h « De la jalousie à la louange »  
avec Monseigneur Pierre-Yves Michel,  
évêque du diocèse de Valence

## Halte spirituelle d'un jour

Vendredi 25 mars 2022

Commentaire biblique des premiers  
chapitres du livre de la Genèse avec le père  
Christian Argoud, curé de la paroisse Saint  
Joseph de la Galaure

## Semaine sainte

Du 11 au 17 avril 2022

Vivre et célébrer Pâques avec la commu-  
nauté du Foyer de Charité

## Halte spirituelle d'un jour

Vendredi 29 avril 2022

Prier avec les psaumes  
avec Emmanuelle Billoteau,  
théologienne et ermite à Léoncel

Informations à retrouver  
en scannant le QR code  
ou sur le site internet :  
[www.foyer-chateauneuf.com](http://www.foyer-chateauneuf.com)



## EN TRAVAUX

# Un point sur les travaux

« Après plusieurs mois de travaux, la **salle de conférence** est désormais accessible ! Lors du temps communautaire de Noël ainsi que lors d'une visio-conférence récente avec tous les Foyers de France, les membres du Foyer ont pu tester les nouveaux fauteuils. Ils ont apprécié le style sobre et moderne de la salle en pensant à toutes les personnes qui vont pouvoir en bénéficier. Mais il faut encore attendre la fin des travaux pour que les retraitants profitent de la nouvelle sonorisation, que le bureau du prédicateur soit mis en place et que tout soit finalisé. Un grand merci à tous ceux qui ont aidé dans la réalisation de ce projet, que ce soit par la prière, le service ou une aide financière. »

## Journée de prière avec Marthe Robin



Quelle joie d'avoir pu nous retrouver si nombreux en ce 6 février, jour anniversaire du décès de Marthe Robin. Laissons la parole à quelques participants :

« *J'ai tout aimé : la prière sur les frères, l'adoration, la confession, l'éclairage donné sur le sacrement des malades et l'eucharistie ! Il y avait longtemps que je n'avais pas vécu une journée aussi stimulante pour ma foi.* »

« *Dans le climat si lourd dans lequel nous sommes actuellement, c'est "énorme" de se retrouver tout simplement ensemble.* »

## Chers amis,

Nous voici, en ce début d'année, rendus à une étape de nos travaux. C'est l'occasion pour moi de vous remercier du fond du cœur pour votre soutien.

En effet, vous avez été nombreux en 2021 à nous apporter vos dons pour les travaux du Foyer. Ils nous ont permis de financer le renouvellement des fauteuils, tout l'équipement audio-vidéo, et tous les aménagements intérieurs.

Les travaux se poursuivent.

Vos dons nous seront indispensables pour continuer à nous mettre en conformité avec les normes récentes de sécurité et à respecter les contraintes écologiques, afin de mieux accueillir les retraitants.

Tenant compte des conditions économiques actuelles, c'est plein de reconnaissance que nous vous assurons de nos prières pour vous et vos familles.

**Didier de Bentzmann**, économiste

En savoir plus sur les travaux :  
[www.foyer-chateauneuf.com](http://www.foyer-chateauneuf.com)



 **CHATEAUNEUF DE GALAURE**  
les Foyers de Charité  
RETRAITES SPIRITUELLES

Service communication du Foyer de Charité de Châteauneuf  
Chargées de rédaction : Thérèse Fenneteau, Anne-Sophie Ancel  
Conception : Com&Sens  
Impression : Antoli Imprimeur,  
375 Rue Henri Pitot, 11000 Carcassonne  
Crédit photos : AdobeStock® (Visuel de couverture)  
Foyer de Charité Châteauneuf-de-Galaure

## NOUS SOUTENIR

**La Fondation le Foyer de Charité, reconnue d'utilité publique, est habilitée à recevoir des dons et des legs. Elle reversera votre don au projet auquel vous l'affectez.**

Faites un don au Foyer de Charité de Châteauneuf, vous bénéficierez des avantages fiscaux suivants :

### Dons des particuliers

- > **66 %** du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR) dans la limite de 20 % de vos revenus imposables (art. 200 CGI).
- > **75 %** du montant du don dans le cadre de l'impôt sur la fortune immobilière (IFI), dans la limite de 50 000 € (art. 978 CGI).

### Mécénat d'entreprise

**60 %** du montant de votre don déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de **5 %** du chiffre d'affaires annuel hors taxe (art. 238bis CGI).

**Vous souhaitez des informations, nous soutenir :**

Didier de Bentzmann, économiste :  
04 27 45 21 09  
[ecysteme-foyercentre@fdc-chateauneuf.fr](mailto:ecysteme-foyercentre@fdc-chateauneuf.fr)

## Gardons le lien

Foyer de Charité  
85 rue Geoffroy de Moirans  
26330 Châteauneuf-de-Galaure  
Téléphone : 04 75 68 79 00

[secretariat.foyer@fdc-chateauneuf.fr](mailto:secretariat.foyer@fdc-chateauneuf.fr)  
[www.foyer-chateauneuf.com](http://www.foyer-chateauneuf.com)